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Седьмая сессия 
Верховного Совета С С С РСегодня в Москве, в Большом Кремлевском дворце, открывается седьмая сессия Верховного Совета четвертого созыва. Как известно, на рассмотрение этой сессии вносится вопрос о дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством. Докладчиком по этому вопросу на сессии выступит тов. Н. С. Хрущев.Прннтгаая решение о публикации тезисов доклада. Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР призвали партийные, советские, хозяйственные, профсоюзные и комсомольские организацип провести всенародное обсуждение вопроса о дальнейшем совершенствовании организации управления промышленностью и строительством на предприятиях, стройках, в научных организациях, в учреждениях, колхозах, МТС и совхозах, на страницах газет и журналов, обеспечив активное участие _ самых широких масс трудящихся в обсуждении этого вопроса, имеющего важное значение в деле успешного решения задач коммунистического строительства.Призыв партии и правительства встретил горячий отклик среди рабочих, колхозников, интеллигенции, среди всех советских людей. ?а время всенародного обсуждения состоялись многолюдные собрания трудящихся, в которых приняли участие десятки миллионов советских людей. Повсеместно Собрания проходили в обстановке высокой творческой активности. На собраниях, а также на страницах газет и журналов выступили многие сотни тысяч рабочих, КОЛХО.ЗНИКОВ, специалистов, советских, партийных, хозяйственных, профсоюзных и комсомольских работников. Только в Москве состоялось 10.539 собраний, на которых присутствовало 1 .080.590 человек, из них 54.897 человек выступили со своими предложениями и замечаниями. В Татарской АССР в обсуждении вопроса на собраниях приняло участие 200 тысяч человек, из них 10 тысяч внесли свои предложения. В этих предложениях нашли свое выражение мудрость и сметка народа, глубокое знание рабочими и специалистами самых сложных вопросов современного производства, учет местных условий и общегосударственных интересов.Единодушно одобряя основные направления перестройки руководства промышленностью и строительством, изложенные R решениях февральского Пленума ЦК КПСС и тезисах доклада тов. Н. С. Хрущева, трудящиеся нашей страны выражают уверенность, что перестройка руководства, приближение его к производству путем создания Советов народного хозяйства по экономическим административным районам позволит устранить имеющиеся недостатки в практике руководства производством, преодолеть ведомственные барьеры, откроет еще более широкий простор для развития производительных сил страны, для более полного использования огромных производственных возможностей, которыми располагает каждая республика и область, каждый край и район. В этих мероприятиях советские люди видят наглядное выражение растущего могущества Советского социалистического государства, яркое проявление неустанной заботы Еолгмунистической партии и Советского правительства о неук.юнном подъеме нашего народного хозяйства, о дальнейшем повышении благосостояния трудящихся.Наши люди с чувством патриотической гордости говорят о всемирно-исторических победах, одержанных страной за 40 лет Советской власти, о величественных планах кошгунистического строительства, претворяемых в жизнь под руководством ленинской партии. Они знают, что осуществление намеченных партией мер по совершенствованию организационных форм управления хозяйством означает дальнейшее развитие разработанных великим Лениным принципов демократического централизма, ведения социалистического строительства по единому государственному плану и обеспечивает новый подъем социалистической экономики и культуры.Мысли и чувства миллионов советских людей хорошо выразил ленинградский рабочий В. Я. Карасев, участник штурма Зимнего дворца в октябрьские дни 1917 года. В публикуемом сегодня в «Правде’> письме тов. Карасев пишет:

«Перестройка организации управления промышленностью и строительством даст возможность с еще большей силой проявиться неиссякаемому роднику народной инициативы. Наш народ талантлив и трудолюбив. В небывало короткий исторический срок он создал свое могучее индустриальное государство и ныне стоит во главе всего прогрессивного человечества, борющегося за мир, свободу и счастье народов. Каждая наша новая победа радует всех честных людей на земном шаре. Мы идем неизведанными путями, нам приходится решать такие вопросы, которые еще никто в истории никогда практически не решал. Но коллективный разум и воля Коммунистической партии и народа успешно претворят в жизнь самые сложные задачи, выдвигаемые перед нами историей».Участники обсуждения тезисов доклада единодушно подчеркивают, что намеченная партией и правительством перестройка управления промышленностью и строительством отвечает интересам всех народов СССР, интересам дальнейшего подъема и расцвета экономики и культуры всех союзных и автономных советских республик. В мероприятиях партии и правительства по дальнейшему расширению прав союзных и автономных республик в хозяйственном строительстве получает развитие ленинская национальная политика —  политика брагской дружбы всех народов нашей многонатщо- нальной страны. Понятно поэтому, что трудящиеся всех советских республик отвечают на мероприятия партии и правительства новым подъемом политической и производственной активности, еще более широким развертыванием всенародного социалистического соревнования в честь 40-летия Великого Октября.В своем письме, опубликованном в газете «Социалистический Донбасс», украинский рабочий И. Четверик пишет:«Великая забота партии и правительства о дальнейшем экономическом расцвете нашей Родины воодушевляет весь советский народ на самоотверженный труд. Недавно на общем собрании рабочих участка мы взяли на себя новые, повышенные обязательства. К 40-й годовщпне Великого Октября мы дадим любимой Родине 12 тысяч тонн сверхпланового топлива».Предшествовавшее открытию седьмой сессии Верховного Совета СССР всенародное обсуждение важнейшего вопроса хозяйственного строительства убедительно показало перед лицом всего мира неизмс^ римые превосходства сопиалистической демократии над буржуазной демократией. Всенародное обсуждение проходило в обстановке свободного обмена мнениями. Ничего подобного не может быть в капиталистическом мире, где с  рабочим не советуются, как лучше организовать хозяйство, и где механизм управления производством тщательно скрывается от трудящихся капита.лпстами. Участвуя в этом обсуждении, советские люди проявили государственный подход к делу, кровную заинтересованность в правильном, ленинском решении ответственных задач хозяйственного строительства. Обсуждение воочию показало, как выросли наши кадры, наско.дько поднялся их культурно- технический уровень, расширился их кругозор, обогатился их опыт, насколько развилось и окрепло чувство хозяина своей страны в широких массах трудящихся.Всенародное обсуждение явилось яркой демонстрацией тесной сплоченности народов нашей страны вокруг Коммунистической партии и Советского правительства, демонстрацией советского патриотизма и дружбы народов нашей Родины. Советские люди полностью одобряют и поддерживают планы коммуннстическсго строительства, намеченные XX съездом КПСС и осуществляемые под руководством Центрального Комитета и Советского правительства.Открывающаяся сегодня сессия Верховного Совета СССР явится важным событием в жизни нашей страны. Исходя из марксистско-ленинского анализа сорокалетнего опыта социалистического строительства и всенародного обсуждения вопроса о перестройке управления хозяйством, она примет законы, осуществление которых ускорит темпы нашего поступательного движения в.перед, к коммунизму!
(Передовая «Правды» за 7 мая).

Таджт^екпя С С Р  досрочно выполни,^а 
годовой гглан заготовок каракульских

шкурок

Ценная инициатива 
лесозаготовителейТрелевка леса без чекеровМОЮТОВ, 6 мая. (ТАСС). До сих пор исюду на лесосеках трелевка хлыстов производится с помощью чекеров (специальное устройство). На их изготовление расходуется дефицитный металлический трос, приобрете'Ние которого обходится леспромхозам очень дорого. Достаточно сказать, что только предприятия треста «Чусовлес» в прошлом году на это затратили более миллиона рублей. Кроме того, применение чокеров усложняет организацию труда .тесозаготовнтелей. Обычно на валке леса занято два человека: вальщик и его помощник, а на трелевке хлыстов—  чокеровщик и тракторист. Вальщики и тре-левщики работают обособленно друг от друга.В Усьвинеком лееяроэгхозе по инициативе тракториста И. П. Ку'инецова положено начало трелевке леса без чокеров. Это вдвое повысило производительность труда рабочих, занятых на валке и трелевке хлыстов. Для трелевки новатор поименил один тяговый трос длиною в .35— 40 метров с обыкновенным чокер- 

ры ч  крюком на конце.Новый метод трелевки осуществляется следующим образО'М. Когда тракторист подъезжает к поваленньпг хлыстам, вальщик растягивает тяговый трос на всю длину и вначале зацепляет пи один, а пногда два рядом лежащих хлыста, по возможности этот же трое набрасывает и на хлыст, лежащий поблизости. Тракторист подтягивает лебедкой зацепленные хлысты до нового, впереди лежащего хлыста, а затем до другого и так да.лее. Движением троса хлысты постепето собираются в пу^и, затем в пачку и пачка чокеруется тросом, затягивается на щит трактора, и воз отправляется на верхний склад. Здесь тракторист один без помощника легко отцепляет пачку за одну —  две минуты. ;Практика показала, что при новой организации труда в Усьвинскш  леспромхозе время, затрачиваемое на трелевку и отцепку пачки леса на верхнем складе, сократилось на 18— 22 процента. Теперь на ва.тке леса занят лишь один человек. Он же помогает трактористу трелевать хлысты. Чокеровщика на лесосеке не ста- * ло. Всю работу выполняют вальщик и тракторист.Прогрессивный метод трелевки леса без чокеров успешно внедряется также многими другими леспромхозами. Трест «Чусовлес» готовится во втором квартале перевести все леспромхозы на этот тод трелевки хлыстов.
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Уже семь дет соревнуются между собой передовые тракторные бригады Корниловской МТС Томского района —  тт. Попова и Таранухи. Последние годы первенство прочно удерживают механизаторы бригады Ивана Аристарховича Попова. j5  мая трактористы Петр Аньчин и Ана- ■ толий МиловаиОв начали весновспашку в i третьей полеводческой бригаде колхоза [«Новая заря».I За полдня работы 5 мая эти два трак- I гориста вспахали 8 гектаров. А на следу- 1ющий день в пахоту включились еще два [тракториста —  Григорий Алексеев и [Александр Гилев. Скоро пахота на полях третьей бригады была закончена; трактористы переехали в первую бригаду.Все четыре трактора обслуживает один возчик горючего —  Петр Иванович Р усаков. Петр Иванович хорошо справляется с работой.—  Дело знакомое, —  говорит он. —  Уже 16 лет вожу горючее.На полях часто бывают заместитель председателя колхоза и секретарь колхозной парторганизации Петр Алексеевич Королев. Вот и сейчас он беседует с Иваном Аристарховичем Поповым и звеньевым Алексеем Павловичем Жигаревым.—  До 10 мая весновспашку закончим, —  говорит тов. Попов. —  Сев проведемме-1  за 10 дней. С нашей стороны задержки [ не будет. Но и вы, Петр Алексеевич, дол-Прибытие К. Е. Ворошилова в Рангун
ТУГАН. (По телефону). В колхозах зоны Рождественской МТС с каждым днем ширится фронт полевых работ. Механизаторы и колхозники ведут прибивку влаги, подкормку озимых посевов, весновспашку.Лучше других ведут весновспашку механизаторы бригады тов. Марчака, работающей на полях колхоза имени Сталина. Они подняли 50 гектаров весновспашки. 25 гектаров весновспагаки поднято в тракторной бригаде тов. Спесивце- ва, работающей на полях колхоза имени Кирова.Всего в колхозах зоны МТС поднято 106 гектаров весновспашки.*.*В зоне Поросинской МТС Томского района первым приступил к полевым работам колхоз имени X X  партсъезда. За два дня поднято более 40 гектаров, целинных и залежных земель. Одновременно тракторная бригада Н . И. Дементьева ведет боронование зяби и другие предпосевные работы.Работа тракторов организована в две смены. Тракторист М. А . Гостюнпн с прицепщиком Н. А. Куренковым с первого дня перевыполняют норму выработки.В первые же дни по-левых работ выявились и недостатки. По вине бригадира полеводческой бригады колхоза тов. Галимова трактористы вынуждены были идти ночевать в деревню, на большое расстояние, так как полевой стан не отремонтирован. Не позаботился тов. Галимов и об организации общественного питания. *.*„  ^  АСИНО. (По телефону). Лучше другихции к . Е . Ворошилова горячо приветст- i колхозов зоны Асиновской МТС полевые вовали сотни тысяч жителей Джакарты, работы идут в сельхозартели имени
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Использовать все резервы для увеличения

РАНГУН, 6 мая. (ТАСС). Сегодня в Рангун из Китайской Народной Республики прибыл по пути в Индонезпю Председатель Президи5̂ 1а Верховного Совета СССР К. Е. Ворошилов и сопровождающие его лица. К. Е . Ворошилов направляется в Индонезию по приглашению Президента Республики Индоне.зия Сукарно.На Рангунский аэродром Мингаладон для встрета К. Е. Во'рошилова прибыли премьер-министр Бирмы У  Ну, главный судья Бирманского Союза У Теин Ма'уиг, заместители премьер-министра Сао Куп По и У  Чжо Неин и другие официальные

лица, а также Посол Советского Союза в Бирме А. Д. Щиборин, сотрудники советского посо.1ьства, главы и члены ряда дипломатических представительств в Рангуне.Самолет «Т У -1 04 », на борту которого находштись К. Е. Ворошилов и сопр11пож- дающие. его лица, приземлился на Рангунском аэродроме в 9 часов 45 минут утра.В честь К. Е . Ворошилова на аэродроме был устроен завтрак. В 11 час. 35 мин. «ТУ-104» вылетел в Бангкок на нуги в Джакарту.Прибытие К. Е. Ворошилова в ДжакартуДЖАКАРТА, б мая. (Спец, корр.
ТАСС). Сегодня в Джакарту на самолете «ТУ-104» прибыли Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. Е . Ворошилов II сопровождающие его лица.На аэродроме Кемайоран К. Е . Ворошилова встречали Президент Республики Индонезия Сукарно, министры кабинета и

члены дипломатического корпуса. В честь К. Е. Ворош1а о в а  был дан салют 21 залпом. К. Е.. Ворошилов и Президент Сукарно обменя.тпсь приветственными речами., На всем пути от аэродрома до резиден-

жны нам помочь. Первые недодел!ки уже видны —  солому-то надо было раньше убрать, а то спохватились, когда пахань качали...
На снимках: ввер. 

ху —  тракторист 
А . Милованов и при
цепщик А . Лязгин за 
работой; внизу —  за. 
меститель председа
теля колхоза П . А .  
Королев, бригадир 
тракторной бригады 
И . А . Попов и звень. 
евой А . П . Жигарев в 
поле.
Фото Ф . Хитриневича.

Текст Ю . Иванова.

Рабкоровские посты из МТС сообщают.Денина. Тракторные бригады тт. Капишь са и Яковлева приступили в массовой культивации и боронованию зяби.К массовой пахоте приступила тракторно-полеводческая бригада тов. Петухова в колхозе имени Лысенко. Здесь вспаханы первые 20 гектаров.
*3̂КОЖЕВНИЕОВО. (По телефону). С каж дым днем ширится в районе фронт полевых работ. Механизаторы всех четырех машинно-тракторных станций района вместе е колхозннками обслуживаемых сельхозартелей ведут на полях прибивку влаги. .В колхозах зоны Ювалинсвой МТС прибита влага на площади 508 гектаров. Лучше других эту работу ведут члены тракторно-полеводческой бригады тов. Леонова в колхозе имени Ленина. Они уже прибили влагу на площади 210 гектаров.В колхозе «Сибирь» в тракторно-полеводческой бригаде тов. Степанова прибивка в.лаги произведена на площади П О  гектаров.В колхозе имени Калинина зоны Ур- тамской МТС на полях работает 6 тракторов. Члены TpaBTOipHO-полеводчесЕОЙ бригады тов. Герасимова закрыли влагу на площади более 100 гектаров.Члены сельхозартели тщательно готовятся к севу кукурузы. Этой цепной культурой предполагается засеять 140 гектаров. Колхозники подобрали под ее посев лучшие участки, которые сейчас тщательно удобряются. Посев кукурузы на всей площади будет произведен квадратно-гнездовым способом.

производства мясаК о г д а  х о з я й с т в у ю т  б е з  р а с ч е т

Труженики сельского хозяйства Таджикской ССР, борясь' за достойную встречу 40-й годовщины Великой Октябрьской социалистической ; революции, досро.чнр выполнили годовой план заготовок каракульских шкурок.
Колхозы и совхозы республики по состоянию на первое мая сдали государству 168 тысяч каракульских шкурок, или на 35, тыс. штук, больше, чем, было сдано за соответствующий период прошлого года.

В течение многих лет, имея в хозяйстве по 35— 40 основных свиноматок, колхоз имени Ленина продает полученных поросят в возрасте до двух месяцев. В 1955 году от свиноводства колхоз получил лишь 44 тысячи рублей дохода.Обсуждая итоги 1955 года, колхозники подвергли правление колхоза серьезной критике за недооценку свиноводства. Бы- 
.10 решено серьезно заняться откормом свиней. Свиноводческой ферме было доведено задание произвести в 1956 году 212 центнеров свинины. Колхозники предложили правлению немедленно отобрать группу свиней для откорма.Но председатель колхоза тов. Горель- ский и зоотехник тов. Калинин скоро забыли об этих правильных решениях и о своих заверениях по-серьезному взяться за откорм свиней. Ни в феврале, ни в марте, ни в последующие месяцы на откорме свиньи не стояли. Зато нарождавшихся поросят и часть имевшегося молодняка продолжали продавать.До конца года колхоз не организовал oTKOipoi свиней. Свиньи сдавались государству истощенные. За 1956 год было сдано 280 свиней. Из них 195 со средним весом 34 килограмма и 85 —  по 43 килограмма каждая. Всего государству было сдано не 212 центнеров свинины, как намечалось по плану, а только 108 центнеров. Но зато ко.лхоз продал на рынке 219 поросят в среднем по 13 килограммов весом, из них 190 поросят в возрасте до двух месяцев.Таким образом, продержав в хозяйстве в течение года более 40 основных свиноматок, колхоз реализовал продукции только на 83 тысячи рублей. На ферме за год пало 130 свиней. Имея в начале 1956 года на 100 гектаров пашни 18 голов свиней, колхоз на это количество земли сдал государству и продал за год только по 90 килограммов свинины.

Почему это произошло? Прежде всего потому, что руководители колхоза не задумываются над эконо.мпкой хозяйства, над тем, как получать сельскохозяйственную продукцию е наименьшими затратами средств и труда. Взять хотя бы вопрос о количестве основных свиноматок в хозяйстве. Простой подсчет показывает, что колхозу, чтобы произвести 212 центнеров свинины в 1956 году, вовсе не было нужды иметь на ферме 46 основных свиноматок. За год от этих свиноматок было получено 423 поросенка. Такое количество поросят можно было бы получить, имея на ферме не 46, а примерно 20— 25 основных свиноматок и 20— 25 разовых. Сократить на ферме ко.личество основных свиноматок, использовать для получения поросят всех райо.вых свиноматок —  значит Б 1,5— 2 раза уменьшить расходы на получение поросят. Это необходимо было сделать и потому, что значительная часть основных свиноматок в ко.лхозе имеет возраст по 8 и более лет. Но разовые св.иноматк1и в колхозе имени .Тенина не применяются. Не занимаются здесь также отбором лучших животных, улучшением стада.Изменилось .ли что-нпбудь в свиноводстве колхоза в новом году? К сожалению, нет. В колхозе продо.лжается негодная практика продажи поросят вместо того, чтобы выращивать их и ставить на откорм. За период с декабря продано на рынке 1 3 2  поросенка. Много поросят пало.Падеж поросят происходит из-за бесхозяйственности. За два последних года в колхозе построено два типовых свинарника. Но в свинарниках сыро. Когда в январе л  феврале ударили морозы, свиноматки с поросятами лежали прямо на льду.'(Полома для подстилки не подвозилась. Значи

тельная часть поросят замерзла в январе, часть погибла позже от простудных заболеваний.На ферме ничего не сделано для механизации трудоемких работ. Сейчас там работает в основном молодежь, не имеющая еще достаточного опыта. Учеба ее не организована.' Не раз свинарки просиди председателя колхоза тов. Горельского и заведующего фермой тов. Еаличкпна организовать экскурсию на передовые фермы соседних колхозов имени Сталина и имени Молотова, где получают большое количество поросят и хорошо организован откорм свиней. Но они остались глухи к этим просьбам свинарок. Видимо, боятся, что после такой поездки свинарки будут более требовательны, заставят их по-настоящему заниматься свиноводством.Как. и в прошлом году, в колхозе пет ИИ одной разовой свиноматки. Нет сейчас ни одной свиньи и на откорме, хотя согласно производственному плану надо откормить за год 335 1олов.К производству свиного мяса несерьезно относится не только прав.1цние колхоза, но и дирекция Молчановской МТС. О положении дел на свиноводческой ферме этого колхоза в прошлом году было известно как директору МТС тов. Высоцкому, так и главному зоотехнику тов. Ковшову. Но по-настоящему они в это де.ю не ьни- кли и своевременно не поправили правление артели. Дирекция МТС и ее специалисты оказались в роли советчиков, но не организаторов выполнения постановления партии и правительства по увеличению производства свинины.Подобный формализм в руководстве важнейшим делом организации откорма свиней может привести к тому, что и в нынешнем году колхоз имени Ленина не выцолнит плана производства свинины.
П. ПОПОВ.

(Наш соб, корр.).

Чего выжидает 
тов. Киселев?На полях колхозов зоны Сергеевской МТС затишье. Не слышно гула тракторов, не видно людей на полях. Только в колхозе имени Хрущева прибита влага на 6 гектарах.Настала горячая пора, а в МТС не отремонтированы еще 3 трактора. Многие механизаторы и колхозники до сих пор не выеха.ти на полевые станы.Колхозы п МТС очень плохо готовятся к севу кукурузы. Кукурузные сеялки к работе не подготовлены. Мерная проволока еще лежит на складе МТС. Ни в МТС, ни в колхозах не организованы семинары с членами кукурузоводческих звеньев по изучению агротехники возделывания кукурузы и техники квадратно- гнездового способа сева кукурузы.6 мая в ко.лхозе имени Ста.дина состоялось заседание бюро райкома КПСС. Когда директора МТС тов. Киселева спросили, как он планирует организовать полевые работы, чтобы в сжатые сроки закончить весенний сев, он ничего вразу- [мительного ответить не смог. Оказа.дось, что у руководителей МТС нет четкого и ясного плана проведения весеннего сева, расстановки и использования техники и людских сил. Главный инженер МТС тов. Тищенко со своей стороны не принял мер, чтобы обеспечить вырокопропзводи- тельное^испо.дьзовапие техники с первых же дней сева. Ни тов. Киселев, ни тов. Тищенко не знают, что делается в колхозах. Они все еще отсиживаются на усадьбе МТС и собирают сводки о подготовке к севу. 'Между тем, обстановка в колхозах зоны очень напряженная. Зяби имеется меньше на половину ярового клина. Чтобы в сжатые сроки завершить сев, надо, не теряя, ни часа, ни минуты, развертывать по.девые работы, с первого дня на полную мощность использовать все машины и живое тягло.Непонятно, чего выжидает тов. Киселев?,

А. ВЕСЕЛКОВ.
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Мощный протест против 

империалистической войны
Революционный Петроград еще 

жил впечатлениями от грандиоз
ной первомайской демонстрации, 
когда через день на проспектах 
города вновь заклокотали люд
ские потоки —  гневные и реши
тельные. Питерские рабочие и 
солдаты вьктупили с протестом 
прютив ноты Временного пр>ави- 
тельства союзникам России по 
империалистической войне, заве
рявшего их в своем стремлении 
«довести мирювую войну до реши
тельной победы». Многие в стра
не в то время по своей политиче
ской наивности еще верили в ми
ролюбие буржуазного Временного 
правительства, объявлявшего себя 
«революционным». И тем сильнее 
было возмущение масс, разгля
девших подлинное лицо этого пра
вительства.

«Правда» сообщает о демонст
рациях рабочих и солдат Петро
града, прокатившихся 3 и 4 мая. 
Третьего мая возмущегшые солда
ты ряда частей пришли к Мари
инскому дворцу, где заседало 
Временное правительство, и по
требовали его немедленной от
ставки. На другой день состоя
лись демонстрации протеста рабо
чих Выборгского и других рай
онов. Начавшись на заводских ок
раинах, они хлынули в центр го
рода —  на Невский проспект.

Испугавшись народного гнева. 
Временное правительство поторо
пилось выступить с различными 
объяснениями своей ноты, кото

рые не меняли сути дела, а лишь 
пытались прикрыть подлинные це
ли империалистической ..буржуа
зии. Однако Петроградский Совет 
рабочих и солдатских депутатов, 
где тогда большинство принадле
жало меньшевикам и эсерам, 
удовлетворился такими объясне
ниями. Эта позиция Совета отве
ла возмущение масс от правитель
ства Гучковых и Милюковых. Зна
чительная часть трудящихся еще 
верила в меньшевистско-эсеров
ских соглашателей. , .

Центральный Комитет нашей 
партии принял в связи с этими 
событиями специальрое постанов
ление, написанное Лениным. В 
нем, в частности, говорилось; 
«Мелкобуржуазная масса колеб
нулась сначала от капиталистов, 
возмущенная ими. к рабочим; а 
через день она снова пошла за 
меньшевистскими и народнически- 
м:и вождями, проводящими «дове
рие» к капиталистам и «соглаша
тельство» с ними... Причины кри
зиса не устранены, и повго1рение 
подобных кризисов неизбежно».

Позднейшие события показали, 
насколько это было правильно 
сказано.

Демонстрация протеста против 
Временного правительства состоя
лись, также в других городах и. в 
частности, в Москве, где особую 
активность проявили рабочие За
москворечья и солдаты 155 пол
ка.
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Оживленно на томской пристани я 
первые дни навигации. У  причала стоят 
пассажирские пароходы. Прибыли из 
Шегарки и Кожевниково 7 сухогрузных 
теплоходов. Они доставили более 6 ты
сяч тонн зерна на элеватор.

Установилось регуляюное пригород' 
ное движение Томск— Самуськи. По
завчера вступили в строй речные трам
ваи № №  3 и 4 для внутригородских 
перевозок.

Стали под погрузку угля для север
ных участков Обского пароходства две 
баржи. Пловучие грехерные краны 
приступили к добыче гравия для строи
тельных организаций.

Н а снимке: на томской пристани.
L._ .. ...........  Фото к . Багаевой.

Новые отделы 
Иолпашевсного музеяк  40-летию Великого Октября Колпа- шевский краеведческий музей пополнится новым историко-революционным отделом, который состоит из двух разделов; «На- рым в период Великой Октябрьской социалистической революции и гражданской войны» и «Нарым в период Великой Оте- чготвенной войны 1941— 1945 гг .» . Первый раздел отразит период подготовки к Октябрьской революции, образование Советов в Нарььче, гражданскую войну, партизанское движение в борьбе с  колчаковцами, разгром Колчака и восстановление Советов.Раздел <Шарым в период Отечественной войны» покажет развитие экономики края в эти годы, помощь фронту и патриотизм нарымчан. Экспонируется красное знамя, врученное окружным комитетом партии и окрисполкомом Нарыма добровольческой роте во время отправки ее на фронт. Под этим знаменем 'Гварщейекая рота прошла славный боевой путь по полям Еалияинокой, Смоленской, Псмвской областей, Белоруссии и Латвийской ССР и закончила его 8 мая 1945 года.

Г а з е т а  и М Т С
Районная газета обязана постоянно и основательно вникать в многогранную деятельность МТС. Ведь от работы МТС в решающей степени зависит выполнение районом заданий шестого пятидетнего плана по увеличению производства продуктов полеводства и животноводства, дальнейший подъем экономики колхозов.Зырянская районная газета «Борец за 

темпы» в основном освещает, как МТС ведет текущие хозяйственные кампании.Разумеется, об этом она обязана писать. Правильно поступала гавета, когда минувшей осенью она много внимания уделяла комбайнерам, заботилась о рас- пространенжи опыта лучших из них, била тревогу, если механизаторам не создавались условия для высокопроизводительного труда.Но и текущие дела МТС газета не всегда освещает достаточно полно. Так, она слабо интересовалась ходом ремонта техники. Материалов на эту тему было опубликовано немало. Но это, главным образом, информации и бесстрастные заметки— фотографии недостатков с  общими советами и замечаниями.
И н т е л л и г е н ц и я  о д н о г о  с е л а

в  75 кпломет11ах от Томска раскинулось старинное село Баткат. В  нем расположена одна из передовых в области МТС и центральная усадьба колхоза-миллионе- ра «К новым победам». В селе большой отряд интеллигенции; учителя, медицинские работники, агрономы, инженеры, механики. Две трети интеллигенции —  члены общества по распространению политических и научных знаний.Доклады и лекции постоянно собирают большую аудиторию. С особым интересом слушают механизаторы, колхозники и служащие докладчиков и лекторов Г. А. Белых, Л. Н. Шабанову и Н. Д. Не- годину. Дело в том, что они тщательно готовятся к докладам и лекциям, говорят •простым, понятным языком, часто сопровождают лекции показом диапозитивов, диаграмм, картин..Многие представители интеллигенции ведут агитационную работу. ,,.Уже более пяти лет работает агитатором учительница 0 . Н. Кузнецова. Беседы она проводит интересно, увязывает их с повседневной жизнью, обстоятельно отвечает на вопросы. Колхозники охотно идут послушать агитатора. В последнее время, например, она провела беседы об условиях соревнования работников животноводства, о ходе соревнования колхоза «К новым победам» с колхозом имени Ленина. Особое внимание в беседах она уделяет воспитанию коммунистического отношения к труду. Неудивительно, что все жители десяти- дворки, за которой она закреплена, добро- сО'Вестно трудятся в колхозе п МТС.Зоотехник колхоза Г. И. Капустина проводит беседы с работниками молочнотоварной ф ер1ы. Раз в декаду она организует подведение итогов , соревнования доярок, периодически вносит на обсуждение заседания правления колхоза вопросы по улучшению работы фермы.По инициативе агронома А. И. Охота, секретаря комсомольской организации,

молодежь провела воскресник по вывозке удобрений на поля и рейды проверки состояния зимовки скота и хранения семян.Хорошо работают агитаторы учительница Е . Я . Волкова, заведующий фермой М  2 Г. 3. Притунов, механик Н. М. Шляхта и другие.По инициативе учительницы Л. Н. Ш абановой в селе организован и второй год работает лекторий для родителей.Под руководством преподавателя Физкультуры семилетней школы В. М. Кузнецова в период подготовки к выборам в местные Советы был проведен лыжный агитпробег по маршруту Баткат —  Речка. Колхозникам села Речки был прочитан доклад и дан концерт художественной самодеятельности. iПо ининиативе интеллигенции начались передачи местного радиоузла. По местному радиовещанию передаются беседы, сообщаются новости из жизни села.Но все это лишь небольшая частичка той воспитательной работы, которую может и должна вести интеллигенция. Не все лекторы, например, активно участвуют в лекционной работе. Мало перед населением выступают специалисты сельского хозяйства, медицинские работники. Не выступают с лекциями и докладами, например, главный агроном МТС тов. Маслов, главный ветврач МТС тов. Гудкова, главный зоотехник МТС тов. Капустин, хотя е предложениями и просьбами к ним обращались не раз.У  нас еще мало читается лекций на политические темы. Недостаточно ведется борьба с частнособственническими настроениями, неправильным отношением к труду отдельных людей. А это очень важно. Ведь, например, в колхозе «К новым победам» за 1956 год по разным причинам не выработали минимума трудодней 23 колхозника.

Как правило, воспитательная работа проводится в селе в основном с людьми, которые активно участвуют в общественном труде. А вот люди, недобросовестно относящиеся к труду, остаются вне поля зрения. Работа с ними почти не ведется, многие воспитательные средства не используются.В нашем селе есть клуб и библиотека. Здание клуба старое. В связи с  этим бывший заведующий клубом тов. Баранов считал, что в таких условиях культурно- массовую работу организовать нельзя .̂ Но это неправильное мнение. Ссылкой на условия тов. Баранов пытался прикрыть свою бездеятельность. Если же какие-то мероприятия и проводились, то они были оторваны от политических и хозяйственных задач, стоящих перед колхозом и МТС. Работа клуба планировалась без учета требований жизни, в ней не отражались задачи, выдвинутые партией и правительством по подъему сельского хозяйства. Библиотекарь тов. Афанасьева не добивается увеличения числа читателей. Не проводятся читательские конференции^ Плохо распространяется литература об опыте передовиков колхозного производства, лучших механизаторов.Недавно заведующий клубом тов. Баранов был освобожден от занимаемой должности. Вместо него к руководству клубом пришел новый товарищ. Интеллигенция села готова ему помочь в работе. Необходимо организовать спортивную работу, кружки художественной самодеятельности. Занятия кружков можно проводить в помещении красново уголка МТС, колхозной конторы, школы. Молодежь, да и не только молодежь, с  большим желанием будет участвовать в работе кружков. Нужно возобновить проведение _ вечеров отдыха, читательских конференций и других мероприятий.До сих пор помощь интеллигенции в работе клуба была, недостаточной. Одна

из причин этого заключается в том, что сельский Совет и его комиссия, занимающаяся вопросами культуры, плохо привлекали к работе интеллигенцию.Наконец, чтобы активизировать участие в общественной жизни интеллигенции, надо улучшить воспитание самой интеллигенции. У  нас в селе воспитанием интеллигенции почти не занимаются. Высококвалифицированные лекции для инте.длигенции не читаются. Мы редко собираемся вместе для обсуждения насущных вопросов нашей работы. Бывает и так, что нести в массы трудящихся идеи марксизма-;ленинизма, знания подчас доверяется случайным людям. А ведь воспитательная работа требует от тех, кто ее ведет, глубокой преданности делу партии, высокой культуры, больших знаний, страстности, подлинного вдохновения.Пленум райкома партии обратил внимание на этот недостаток, и мы уверены в том, что он будет устранен. Большие возможности открываются сейчас также в связи с  тем, что ликвидирована имевшаяся ранее разобщенность в лекционной пропаганде, и все лекторы объединены в обществе по pacnpocTpaHeiHHra политических и научных знаний.X X  съезд КПСС поставил перед советским народом величественные задачи коммунистического строительства в нашей стране. Одним из важнейших условий успешного претворения в жизнь решений X X  съезда КПСС является резкое улучшение всей воспитательной работы среди широких масс трудящихся. Место интеллигенции на переднем крае этого участка большой работы.
Ф. МИШУРОВ, 

руководитель группы общества 
по распространению политических 

и научных знаний.Шегарский район.

Зимой газета ни словом не обмолвилась об опыте передовых ремонтников, мало писала о качестве ремонта. Правда, 17 февраля в одном из материалов приводились конкретные факты, свидетельствующие о явном неблагополучии с качеством ремонта в Зырянской МТС. У каждого из четырех проверенных тракторов «НАТИ» было обнаружено по 8— 12 дефектов. Все тракторы выпускались из ремонтной мастерской е небрежно подготовленным электрооборудовашием.Сефьезный сигнал! Следовало ожидать, что «Борец за темпы» немедленно организует проверку, как в этом отношении обстоят дела в других станциях, и будет добиваться устранения отмеченных недостатков. Ничего подобного не произошло. Молчание продолжалось почти до апреля. И лишь 31 марта в передовой статье «Решающие дни подготовки^ к севу» газета требует от руководителей Громы- шевокой и Зырянской МТС, где обнаружено много дефектов и брака в ремонте техники, «предпринять конкретные меры, чтобы перед выездом в-поле устранить все недостатки».Перед колхозами и МТС стоит задача дать больше продукции сельского хозяйства на 100 гектаров е наименьшими затратами труда. Вопросы борьбы за снижение затрат труда, экономию и бережливость газета совершенно не поднимает. На протяжении последних шести месяцев на эту тему не напечатано ни одной статьи и заметки.Меж;ду тем, в машинно-тракторных станциях района есть тракторные бригады, которые добились хороших экономических показателей. Комсомольско-молодежная тракторная бригада Чердатской МТС, которой руководит тов. Пожидаев, обеспечила самую высокую в области выработку на условный трактор —  в среднем 970 гектаров, имеет большую ЭК01Н0МЖЮ горючего. На полях, обработанных бригадой, получен высокий урожай зерновых культуф. Однако газета ознакомила читателей лишь с результатами работы бригады, не осветив опыт ее борьбы за улучшение экономических показателей.«Борец за темпы» равнодушно проходит МИМО ценных начинаний механизаторов. Коллектив Чердатской МТС переходит на круглогодовой метод ремонта тех- никп, имеющий огромное значение для улучшения работы станции. Однако газета ни словом об этом не обмолвилась, не поинтересовалась, какие трудности встречаются на пути чердатцев, не помогла быстрее преодолеть их.Очень слабо освещается и другой важный вопрос в работе станции —  их роль в увеличении производства продуктов жиБОтново.дства. Только в отдельных материалах (как правило, в передовых ста

тьях)' говорится б задачах МТС в этом важном деле. В передовой статье «Не снижать, а повышать надои молока Б зимние месяцы» указывается: «Руководители и зоотехники колхозов и МТС обязаны повседневно интересоваться работой доярок, знать 'ИХ яуж)ды и своевременно приходить на помощь».«Обязаиноеть партийных организаций и руководителей колхозов и МТС всемерно помочь ’Работникам ферм добиться наилучших результатов в соревновании»,—  напоминает передовая за 9 декабря1956 года «Почетный долг животноводов района». • ' > ' ^Подобными напоминаниями й отдельными критическими замечаниями в адрес некоторых работников МТС газета и ограничивается при освещении роли машинно-тракторных станций в дальнейшем подъеме общественного ж.ивотновод- ствз. I . ^Одной из главных задач в ж.ивотибвод- стве сейчас является резкое увеличение производства мяса. Долг газеты —  помочь работникам машинно-тракторных станций и колхозов вскрыть и наиболее полно использовать все резервы по увеличению производства мяса и особенно свинины.В МТС Зырянского района наблюдается большая текучесть кадров. Тем не менее газета обходит этот жизненно важный вопрос. Она почти ничего не пишет 9 массово-политической работе среди механизаторов, о их быте, нуждах и запросах, о их производственной учебе. А  если интересуется от случая к случаю э т и м  вопросами, то крайне невнимательна к результатам своих Быстучлений. Еще в августе прошлого года была опубликована корреспонденция «Когда к кадрам относятся бездушно». Вот к какому выводу тогда пришла газета: «Диву даешься, насколько бездушно относятся руководители Чердатской МТС к механизаторским кадрам!» А что изменилось после этого? Читатели не знали об этом до 17 марта. В этот день была напечатан^ статья под заголовком «Когда не работают с людьми». В ней речь шла о той же Чердатской МТС, о таком же пренебрежении к запросам и нуждам механизаторов, о запущенности воспитательной работы, о массовых нарушениях трудовой дисциплины.Зырянские нехаиизатбры, включившись в соревнование за достойную встречу 40-летия Великого Октября, дали "Слово резко увеличить производство продуктов сельского хозяйства.Сейчас у  них наступила горячая nopS—  весенний сев. Долг газеты— оперативно освещать эту важную кампанию, глубоко вникать во все стороны жизни тк деятельности МТС, всесторонне показывать их роль в укреплении экономикй колхозов.- О О ПЗ А К У П А Ю Т  Т Е Л Я ТНекоторые колхозы Асиновского района пополняют колхозное стадо: покупают телят у рабочих,' служащих и колхозников. Часть из закупленного молодняка пойдет на пополнение дойного
стада, остальные —  на откорм.В колхозе имени Молотова законграй- говано у населения 10 телят, в сельхозартели «Авангард» —  18 телят. ^

БЫСТРЕЕ
ОСВАИВАТЬ

СЕВООБОРОТЫо
М .  А Р Т А М О Н О В ,

и н ж е н е р -з е м л е у с т р о и т е л ь .

ООдним из ващных условий успешного выполнения поставленных партией и правительством задач по увеличению производства сельскохозяйственных продуктов является правильная организация всех земель колхозов с введением рациональных севооборотов. Правильные севообороты в комплексе с другими агротехническими, организационно-хозяйственными и землеустроительными мероприятиями —  непременное условие получения высоких устойчивых урожаев сельскохозяйственных культур. Между тем, в последние годы у ряда работников сельского хозяйства появилось пренебрежительное отношение к севооборотам. Эти товарищи неправильно поняли указания партии и правительства о недопустимости шаблонного внедрения травопосевных севооборотов без учета особенностей отдельных районов страны. Вместо того, чтобы более творчески, вдумчиво относиться к внедрению севооборотов, в ряде мест решили вообще ими не заниматься.В результате во многих колхозах и МТС обдщ ш  севообороты запущены. Это ~ с  наглядностью показала проверка, произведенная _  облсельхозуправлением в 1956 году. Составленные при введении севооборотов планы перехода в большинстве колхозов ежегддно нарушают, вследствие чего посевы производят по плохим предшественникам (пшеница по пшенице, овес по овсу, шпеница по. овсу и т. д, i .

Например, в колхозе имени Сталина, Пар- бигского района, площадь т а к и х ' посевов составляла В 1956 году около 300 гектаров.Размещение посевных площадей по плану 1956 года производилось во многих колхозах только по предшественникам, без учета плана перехода к севооборотам. Ряд полей поэтому оказался «сборным», «пестрым», с наличием 4— 5 и больше культур в каждом поле. Такой метод размещения посевов характерен для колхозов зоны Туганской МТС.Основе травопольных севооборотов —  травосеянию —  должного значения не придается. Расширение площадей посевов трав идет весьма медленно.По плану освоения севообо'ротов в колхозах зоны Туганской МТС в 1956 году должно было сеяться 3.410 гектаров многолетних трав, а сеялось только 1 .027, в колхозах зоны Гынгазовской МТС при плане 5.940 гектаров сеялось 1 .100, в колхозах зоны Уртамской МТС при плане 7.560 гектаров сеялось .тишь 3.000 гектаров.Не лучше обстоит дело с травосеянием и по ряду других МТС. Имеющиеся снец- хозы по травам большей частью плохо выполняют свои задачи. Число спецхозов (их всего шесть по области) явно недостаточно. В зоне каждой МТС. должно быть специальное хозяйство по вынашиванию и размножению семян трав для колхозов.В ряде колхозов травами заняты значительные площади, но размещены они на мелких участках, не сосредоточены в массивы. Во многих сельхозартелях не соблюдается агротехника выращивания трав, поэтому урожайность трав крайне низка. " •"В большинстве колхозов области совершенно не осваиваются кормовые севообороты, хотя значение их в деле поднятия продуктивности общественного животноводства общеизвестно.В ряде колхозов и МТС почти не про- цродят освоение новых земель (лесов,

кустарников, редколесий, вырубок, гарей, залежей, целины), включенных по проектам внутрихозяйственного землеустройства в пашню. В результате фактическая площадь пашни в полях Севооборотов значительно меньше, чем намечалось по проектам. Так, по колхозам зоны Туганской МТС недоосвоено 3.454 гектара новых земель, по колхозам зоны Гынгазовской МТС —  4.500 гектаров. Большие площади недоосвоевных земель имеются в колхозах зон Митрофавовежой, Сергеевской и других МТС.В ряде колхозов зон Парбигской, Вы- сокоярской, ГалЕинской и других МТС планы освоения новых земель, предусмотренные проектами севооборотов, значительно перевыполнены. Но земли осваивались в ряде случаев не в полях севооборотов, например, распахивали участки, отведенные планом севооборотов под сенокосы и пастбища. В колхозе «Октябрь», Зырянского района, распаханы под пашню большие массивы пойменных лугов. Такое «освоение», псишмо того, что оно осуществляется вразрез с намеченным планом увеличения площади пашни в полях севооборота, сокращает фонд кормовых угодий в колхозе. В случае «большой воды» при весеннем разливе реки Чулым возникает угроза смыва поверхностного слоя почвы на распаханных участках, в результате чего колхоз может остаться и без пашни и без сенокоса.Не соблюдают, перепахивают в ряде колхозов границы полей севооборотов и других хозяйственных участков. Многие агрономы колхозов и МТС не знают в натуре эти границы.Следует сказать, что большая вина за плохое, осуществление проектов севооборотов ложитйя на старших землеустроителей райисполкомов. Многие из них не используют данное им право контроля за правильным осуществлением проектов севооборотов в колхозах, в лучшем случае только «интересуются» севооборотами, являются в этим деле пассивными

наблюдателями. Ревизорская же группа областного отдела землеустройства не требует от районных землеустроителей выполнения их прямых обязанностей.Учитывая значение внутрихозяйственного землеустройства колхозов и роль севооборотов в деле успешного выполнения поставленных партией и правительством задач по крутому подъему сельскохозяйственного производства, повышения урожайности сельскохозяйственных культур, поднятия продуктивности животноводства, облсельхозуправленне с февраля текущего года проводит в колхозах области силами специалистов МТС и колхозов проверку и исправление проектов севооборотов.Необх'одимость корректировки проектов севооборотов возникла, главным образом, вследствие слабого освоения введенных севооборотов во многих колхозах области, путаницы, царящей в этом деле. Характерно, что Б тех хозяйствах, где севообороты освоены или близки к освоению (например, в колхозах имени Микояна и «Северное сияние», Бакчарского района, «Комсомолец», Асиновского района, и других), не возникает необходимости их пересмотра. Здесь речь идет лишь о внесении некоторых поправок в проекты севооборотов, об уточнении их в свете новых задач.Например, если севооборот освоен, но размеры посевных площадей не удовлет^ воряют в настоящий момент потребностей ко.тхоза, Б большинстве колхозов области имеется возможность расширить их за счет освоения залежей, целины, гарей, вырубок, редколесий. Причем очень часто имеется во-зможность расширять размеры каждого поля, без ло-мки их границ, даже не меняя в отдельных случаях схемы чередования культур в данном севообороте.Во многих колхозах освобниё новых земель прошло на участках вне севооборотов. Б этих случаях возможно, не ломая границ долей ранее введенного се

вооборота, допол-нительно комплектовать П0.ЛЯ из освоенных земель.Корректировка проектов внутрихозяйственного зе.млеустройства ставит целью также исправить ошибки, допущенные при их составлении в ряде колхозов.Например, в колхозах имени Маленкова Парбигской МТС, имени Сталина Высокоярской МТС, имени Буденного Галкинской МТС при составлении проектов не было учтено наличие легко- осваивземых гарей и возможности их освоения в ближайшие годы. В результате уже в 1956 году площади освоенных земель значительно превысили намечаемые размеры полей, что нарушило размещение угодий севооборотов.Наоборот, в колхозах имени Сталина и имени ЗКданова Митрофановской МТС, «Путь Ленина» Чилинской МТС, имени Андреева, имени Шверника, имени Василевского и имени Вышинского Туганской МТС в проекты севооборотов было включено такое количество новых земель, освоение которых не было произведено МТС и колхозами. В результате в ряде полей севооборотов не хватает значитель-. ного количества пахотных земель. Имеются случаи, когда в по.ля севооборотов вовлекались отдаленные от основного пахотного массива колхоза мелкие участки, вкрапленные в другие угодья, которые фактически не используются.При проведении корректировки севооборотов, следует, прежде всего, рукеводство- ваться перспективным планом колхоза, учитывая необходимость значительного увеличения выхода сельскохозяйственных продуктов на 100 га площади сельхозугодий с минимальными затратами труда и средств.Нужно предусмотреть увеличение производства кукурузы как наиболее ценной кормовой культуры, увеличение производства картофеля, разработать практические мероприятия по выращиванию семян многолетних и однолетних трав для полного освоения севооборотов.Путем укрупнения севооборотов, увеличения размеров полей, ^  расширения-

площади пашни в полях севооборота s i  счет освоения новых земель нужно добиваться создания наилучших условий для высокопроизводительного использования тракторов, комбайнов и других машин МТС.При корректировке севооборотов необходимо разработать мероприятия по поднятию урожайности сенокосов. В колхозах Тегульдетекого, Зырянского, Асиновского, Пышкино-ТроицЕого районов следует обратить особое внимание на поднятие урожайности пойменных лугов по реке Чулым. В последние годы урожайность этих лугов резко снизилась. Одной из причин этого явилоць систематическое скашивание злаковых в период колошения. Такой метод ведет к ослаблению растений, а следовательно, и к снижению! урожайности трав. Поэтому многие наши ученые рекомендуют чередовать сроки сенокошения по годам на каждом участке,, использовать их попеременно под сенокос и выпас.Следует детально разработать в каждом колхозе вопросы расширения площади пастбищ и поднятия их продуктивности, организации зеленого конвейера.По существующему положению, составление проектов 'введения севооборотов производится непосредственно в колхозе правлением колхоза под руководством агронома совместно с землеустроителем,’ зоотехником и другими специалистами, а ответственность за введение и освоение севооборотов в колхозах зоны МТС возлагается на директоров МТС и главных агрономов, а в каждом колхозе —  на председателя правления колхоза.Наведение порядка в колхозном землепользовании, освоение севооборотов — * путь к высоким и устойчивым урожаям сельскохозяйственных культур, высокой продуктивности животноводства, к дальнейшему росту производительности т н и а  колхозников и механизаторов, общемЛ -подъемх экономики колхозов.
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Горький. На автозаводе выпускаются V  
новые комфортабельные автомобили
•«Волга». Они собираются в цехе сборки '' 
легковых автомашин на конвейерах па
раллельно с автомашиной «Победа».

На снимке; сборка автомобилей
«Волга» на эстакадном конвейере.(Фотохроника Т А С С ) .
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Н о в о е  в т е ле виде ниив  этом году в десятках городов нашей страны появились высокие телевизионные башни. В Новосибирске, Красноярске, Кемерово, Бийске и Рубцовске сооружаются телецентры и при них создаются студии. В пейзаже Владивостока стала уже jrpiiBbi4Hoii металлическая вышка.Сейчас в стране работает более двадцати телевизионных центров. Замечатель- ный подарок получили к новому году жи- ♦  тели столицы Грузии— Тбилиси и его окрестностей: начал работу Тбилисский телевизионный центр. Антенна Тбилисского телевизионного передатчика находится на высоте 900 метров над уровнем моря, это пока самая высокая телевизионная i антенна в СССР.Сооружаются телевизионные центры и ретрансляционные станции в Вильнюсе, Иркутске, Куйбышеве, Горьком, Сталинграде, Челябинске, Ярославле, Иванове, Костроме, Калуге, Новгороде, Владимире, Алма-Ате, Караганде, Одессе, Львове и других городах. .В текущей пятилетке намечено построить триста маломощных ретрансляционных установок, которые помогут расширить зону действия телевизионных центров. Широкая сеть радиорелейных и кабельных линий связи позволит осуществить обмен телевизионными передачами ^  м^жду крупнейшими центрами страны. Программы из Москвы смогут передаваться в ■ Ленинград, Киев, Ригу, Таллин, Минск, Харьков, Куйбышев, Свердловск и некоторые другие города, расположенные на востоке страны.

Расширяется и усовершенствуется приемная сеть. Экраны многих телевизоров! обретут размер полметра в диаметре. Ученые работают сейчас над улучшением производства телевизионных приемников. Использование новых материалов —  ферритов, полупроводников и других —  позволит улучшить качество изображения. Ведется разработка аппаратуры цветного телевидения в ряде телецентров. Есть основание говорить о том, что качество цветовоспроизведения в телевидении будет более высоким, чем дает нам сейчас кино.Ученые-астрономы, наблюдающие в телескоп Луну и другие планеты, знают, с каким трудом удается сделать удачный снимок их. Из-за слабого освещения при съёмке приходится дела-ть большую выдержку.Как же повысить чувствительность пластинки с тем, чтобы получить четкие снимки для научных исследований? Интересная идея родилась у научного сотрудника отдела физики звезд Пулковской обсерватории кандидата физико-математических наук Купревича. Он предложил применить при фототра1[)ировании мало- освещенных небесных тел передающую телевизионную трубку, отличающуюся Бысоксй чувствительностью. Подобные трубки используют обычно для внестудийных телевизионных передач: из концертных залов, театров, со стадионов.В чем суть нового принципа? Представьте себе, что на плоское вращающееся зеркало, снабженное часовым механиз-
НАУЧНО-ИССЛЕДОВА ТЕ ЛЬ СКАЯ 

ГЕОЛОГИЧЕСКАЯ ЛАБОРАТОРИЯТомский политехнический институт издавна является одним из центров геологической научной мысли. Вокруг про- . фессора В. А. Обручева, затем М. А. Усова, впоследствии ставших академиками, группировалась молодежь, которая росла, развивая идеи этих крупных ученых. Воспитанники института разъезжались ^  во все концы страны, многие оставались *  в Сибири.Нынче при Томском политехническом институте учреждена базовая научно-исследовательская геологическая лаборатория. На ее оборудование отпущено свы- Y  ше миллиона рублей.В работе лаборатории примет участие большинство научных работников геологоразведочного факультета.Группа ученых под руководством профессора доктора Л. Л. Халфина будет работать над вопросами биостр^тиграфии кембрийской каменноугольной и пермской систем. В результате будут составлены монографии, которые должны сыграть крупную роль в расшифровке геологического строения, в первую очередь, Кузбасса.Профессор доктор А. А. Белицкий бу- •  дет руководить другой группой ученьНс, которые займутся анализом деталей тектонического строения отдельных промышленных районов Кузбасса, причем выполнение этой работы должно способствовать уточнению промышленных запасов угля

' и выбору рациональных систем разработок.Большая группа геологов института в содружестве с Красноярским геологическим управлением, в тесной связи с Советом по изученпю производительных сил Академии наук СССР, займется [^детальным исследованием магматических комплексов юга Красноярского края и связанных с ними рудных месторождений, а также разработкой новых гидрохимических методов поисков месторождений цветных и редких металлов.Для повышения качества научных исследований в составе геологической научно-исследовательской лаборатории организуются кабинеты спектрального, рентгеноструктурного, электронографического, термического анализов, лаборатория гидрохимических методов исследования, лаборатория по определению абсолютного возраста минералов и горных пород, которая будет также заниматься • исследованием особенностей изотопного состава, слагающих их элементов. Широкое применение этих новых для геологии методов исследования позволит разрешить основные научные задачи быстрее, точнее и лучше, а во многих случаях даст возможность ставить и решать вопросы совершенно по-новому.
Ю. КУЗНЕЦОВ, 

научный руководитель геологической 
научно-исследовательской лаборатории 

ТПИ, профессор доктор.

• мом, падает луч от Луны. Держать его в одном направлении с телескопом —  таково назначение зеркала. Потом луч соскальзывает на главное вогнутое зеркало, а оттуда на передающую телевизионную трубку. В аппаратуре с ним происходит ряд преобразований. В конечном счете изображение Луны возникает на экране убтановленного телевизора. Едва это изображение п(;явилось, производится моментальная съёмка.Подобно введению электронного микроскопа в практику биологических иссяе- дованин, применение телевизионной техники поможет расширить изучение Луны, Марса, Юпитера и его спутников.Возможности телевидения далеко не исчерпываются одним лишь телевизионным вещанием. В наш век —  век радио и телевидения —  нет, пожалуй, ни одной отрасли народного хозяйства, где не имелась бы возможность 8ффектиз)[010 использования телевидения служебного назначения.Специальные стереотелевизионные камеры используются на некоторых производствах для дистанционного управления «механическими руками» в зонах, опасных для жизни человека. Телевидениз помогает теплотехшгкам следить за уровнем воды в паровых котлах, металлургам контролировать выход шлака, электрикам осуществлять дистанционный контроль за работой станции, строителям управлять подъемными кранами при сооружении высотных зданий. Передающая станция устанавливается в этом случае на грузозахватном приспособлении.Телев!идение помогает демонстрировать большим аудиториям хирургические операции. При его помощи мастер обучает выполнению ме.лких сложных операций одновременно большое число учеников.В шахтной клети телевизионный глаз следит за безопасностью подъема людей на поверхность. Он контролирует работу прокатных станов, проверяет уровень расплавленного металла при заливке форм 
Б литейных цехах.Телевизионная трубка облегчает авиаконструктору наблюдение за поведением самолета в аэродинамической трубе, конструктору автомобилей —  наблюдение за поведением во время пробега рессор и других малодоступных наблюдению деталей машины. На железнодорожном транспорте телевидение в недалеком будущем займет такое же почетное место, как телеграф и телефон.Биологам электрический глаз помогает наблюдать за жизнью обитателей морских глубин. Связисты прибегают к нему при прокладке подводных кабелей, рыбаки —  при осмотре сетей.Промышленное телевидение оказывает неоценимые услуги в охране труда водолазов, пожарных, при осмотре и ремонте горячих печей и так далее.Передающая телевизионная камера бесконечно расширяет исследователю границы научного познания. Заброшенная в мировое пространство на управляемой ракете, она расскажет обо всем том, что увидит на пути в Космос.

Г. ЕЛЬЦОВ,
директор Томской студии телевидения.

SUduCŷ JJUOu ^
Ввели дифференцированную 

оплату трудас  1966 года в нашем колхозе применяется дифференцированная оплата труда колхозников. Оплата трудодня в артели постав.тена в зависимость от выработки тем или иным колхозником установленного минимума трудодней. Если колхозник не выработал минимум трудодней, то оплата его труда производится из расчета 75 процентов стоимости трудодня. При выполнении минимума трудодней на 100— 120 процентов колхознику начисляется стопроцентная' стоимость трудодня. Колхознику, выполнившему минимум трудодней на 120— 150 процентов, стоимость каждого трудодня повышается на 25 процентов. Если минимум трудодней выполнен на 150 и более процентов, оплата трудодня производится в полуторном размере.На каждый трудодень в прошлом году у нас в колхозе было решено выдать но 2 рубля 70 копеек деньгами и по 2 .6  килограмма хлеба. Члены же артели, не выполнившие установленного минимума трудодней, получили на трудодень лишь по 2 рубля и п о '1,9 килограмма хлеба. Зато хорошо поработавшие колхозники получили на каждый трудодень по 3 рубля 30 копеек и по 3,2 килограмма хлеба и даже по 4 руб.ля и по 3,9 килограмма хлеба.Дифференцированная оплата труда хороша тем, что поощряет лучших работников, бьет по карману лодырей. С введением новой системы оплаты труда в колхозе резко повысилась производительность труда.С нынешнего года в колхозе изменен порядок оплаты труда руководящих работников. Оплата труда председателя колхоза, бухгалтера, агронома, зоотехника, бригадиров и учетчиков полеводческих бригад поставлена в зависимость от количества полученной сельскохозяйственной продукции. Например, председателю колхоза начисляется 0,1 трудодня за' каждую тонну произведенного зерна, 1 трудодень —  за тонну молока, 1 трудодень —  за тонну мяса и так далее. (Зпределена ежемесячная денежная доплата в размере 250 рублей за каждый миллион полученного хозяйством дохода. В течение года, до ''окончательного определения размеров полученной продукции, председателю ежемесячно выдается аванс в размере 70 процентов тру.доднеп из расчета продукции, которую колхоз наметил получить по годовому производственному плану.
Ф. АНУЛОВ,

бухгалтер колхоза «К ногым победам», 
Шегарского района.

Что нам мешает в электрификации
колхозав 1955 году наш колхоз приобрел оборудование и построил тепловую электростанцию мощностью 50 киловатт. Вот уже два года электростанция работает беслеребойнЛ Свыше тысячи лампочек Ильича освещают жилые дома колхозников, производственные помещения колхоза.Электрифицировано водоснабжение ферм, что значительно облегчило труд работников животноводства ж повысило продуктивность скота. Опытный кузнец колхоза И. В. Максимов изготовил балансирную электропилу, благодаря Koroipoft производительность труда на раериловке дров возросла в пять раз, а затраты на распиловку одного кубометра .дров сократились в два раза и теперь состашляют 0,22 трудодня. Механизированы переработка молока на маслозаводе, учебные мастерские .детского дома, нынче будет Б(ведбно электродоение коров.Электрификация —  надежный путь механизации трудоемких процессов в колхозном производстве.Ненравильно делают многие колхозы нашего района, когдя механизируют отдельные отрасли производства межими двигателями внутреннего сгорания. Это невыгодно для хозяйств. Наша теплоэлектростанция, работающая на местном топливе, в 1956 году, не считая дохода

от водоснабжения, освещения производст-* венных помещений, дала колхозу 70 тысяч рублей дохода, при затратах 39 тысяч рублей.Однако (В деле электрификации нами сделано еще мало. Электростанция используется не на полную мощность. У нас обстаются неэлектрифицированными процессы кормоприготовлення, размол фуража и другие виды производства.Все дело упирается в отсутствие нужного оборудования.Нам крайне необходимо приобрести кормоприготовительный агрегат КПК-15, электромоторы трехфазного тожа мощностью в 4, 5, 6, 10, 18 киловатт,электропастухи. Испытываем острую нужду в проводах, изо.ляторах и другом электрооборудорании, а также в водонроводнО'М оборудовании (запорные вентили и краны, фасонная соеда- нительяая арматура). Беда в том, что потребкоонерация из года в год не выполняет наших заявок на нужные нам материалы и оборудование, зачастую завозит в район то, что не нужно. Надеемся, что в текущем году управление базы материально-технического снабжения и облпотребсоюз вьшолнят наши заявки.
В. зонов,

заведующий электростанцией колхоза 
имени Кагановича, Васюганского района.

Больше внимания пенсионерам

Газеты доставляются , 
с опозданиемБерегаев'ское отделение связи Тегуль- дстсвого района Томской области стоит на межрайонном тракте. Почта в него поступает ежедневно. Казалось бы, подписчики должны получать письма и газеты .своевременно, но получается не так. Почтальоны тт. Бушина и Канаева на работу приходят, когда им вздумается. Расписания доставки почты для них не существует. Чувствуя полную бесконтрольность, они не стремятся полностью доставить почту в день ее поступления. С почтовыми сумками, набитыми письмами и газетами, онп иногда ночуют дома. Почта доставляется на 2— 3 дня позже. Начальник отделения связи тов. Шкроба равнодушно смотрит на это.С опозданием доставляются газеты и в с. Тегульдет. Из Томска они поступают салюлетом в первой половине дня. По распнса-нию они должны быть доставлены подписчикам райцентра в этот же день, но их доставляют на следующий, а иногда и на третий день.

М. МУРЗИН.

Органы социального обеспечения Томской области проделали большую работу по проведению в жизнь нового Закона о государственных пенсиях. Своев1ременно был пр(ш.зведен перерасчет ранее назначенных пенсий. Значительно улучшили работу комиссиж райисполкомов по назначению новых пенсий.Но в этом большом и важном деле все еще имеются серьезные недостатки. Некоторые райсобесы не рассматривают в срО’К заявлений о назначении пенсий, не проявляют должного внимания к пенсионерам. •.В Вокзальном райсобесе г. Томска 20 заявлений лежали свыше грех месяцев из-за медленного офор.чления • документов.В 1956 году в Парабельский райсобес обратилась с заявлением о назначении пенсии за выслугу лет учительница тов. Петрова. Заведующий райсобесом тов. Гатрев незаконно отказал ей в назначении пенсии. А когда выяснилось, что тов. Петрова имеет право на пенсию, тов. Таврен вместо того, чтобы исправить ошибку заявил: «Напишите на меня ж алобу в облсобес. Если он нам предложит назначить пенсию, то назначим».Не В'се благополучно о доставкой пенсий на дом. Туганский райсобес оплачивает районной Конторе связи доставку пенсий на дом веем пенсионерам. Но свыше 60 процентов пенсий на дом не доставляется. Б Двухречевском сельсо

вете жяву"г 53 пенсионера, ни один из них не получает пенсию на дому. В Хал- деевском сельсовете пенсионеры вынуждены за 10— 12 километров ходить пешком за получерием денег.В связи с новым Законом о государственных пенсиях выросло значение жомжс- сий врачебно-трудовой экспертизы. Но следу'ет сказать, что в их работе имеется ш ого существенных недостатков. ВТЭЕ при центральной поликлинике г. Тамска не справляется с работой, создалась очередь больных на месяц вперед. Аналогичное положение в Туганском и в ряде других районов. Томский облсо- бес не принимает необходимых мер для ликвидации очередей. В г. Томске еще в январе следовало организовать дополнительную комиссию ВТЭЕ, но этот вопрос до сих пор не решен. Облздравотдел же считает, что этим должен заниматься только облсобес.Проведение в жизнь Закона о государственных пенсиях касается не только органов социального обеспечения. В этом деле должны принимать активное участие В'се общественные организации, и прежде всего профсоюзные.При активной помощи нрофсогозных организаций органы социального обеспечения смогут быстрее устранить имеющиеся недостатки в проведении в жизнь Закона о государственных пенсиях.
И. САХАРОВ, 

председатель обкома профсоюза 
работников госучреждений.

НАВЕСТИ ПОРЯДОК В ТОРГОВЛЕ МЯСОМ И МОЛОКОМЗа последнее время значительно увеличилось поступление молока и мяса в розничную сеть Томска. Но торгов.ля этими продуктами иногда ведется с нарушением элементарных правил и санитарных требований.Многие м,агазйны не имеют холодильного хозяйства. В них не оборудованы рабочие места для торгов.ти молоком и мясом. Магазин горшщёторга (N1 49 торгует молоком во дворе, в антисанитарных условиях.Часто можно наблюдать, как отдельные граждане, покупают молоко ведрами. Думается, что такой торговли допускать не следует.Избиратели, проживающие в районе узла станции Томск-П, не раз выступали по отчетам депутатов трудящихся, обращая внимание на то, что им приходится за молоком, мясом, овощами и картофелем

! ездить в город за 4 километра. Они про- |Сили организовать торговлю такими про- i дуктами на Томске-П. Наказы избирате- ■ лей известны горторготделу и областному управлению торговли. Но они не выполнены.Иснолко1М Вокзального райсовета в1 марте на своем заседании обсудил вопрос о работе магазина 91 горпищеторга. Было решено просить горисполком закрыть пивной зал столовой (N1 30 треста столовых, расположенный рядом, а помещение пивной передать магазину для организации торговли молочными или овощными продуктами. Это решение еще не претворено в жизнь.
В. НОЗДРИН, 

председатель постоянной комиссии по 
торговле и общественному питанию 

Вокзального райсовета.

Повышать
производительность 
труда строителей!

о

И . Ш У М И Л И Н

Объем капитального стрительства в -Томске Б прошлом году увеличился почти на 40 миллионов рублей по сравнению с 1955 годом. Из них 24 миллиона рублей приходится на долю строительно-монтажного треста Х" 97. Такому увеличению объема капитального строительства способствовало укрупнение стройтреста X  97.Но в работе строительных организаций все еще имеются серьезные недостатки, устранение которых позволит значительно поднять производительность труда и снизить стоимость строительства.Одно из важнейших условий повышения производительности труда —  широкое внедрение индустриальных методов строительства. Но осуществить широкую индустриализацию строительства невозможно без мощных, оснащенных новейшей, техникой, производственных баз. Руководптелп строек мало внимания уделяют строительству производственных баз. Отпущенные на строительство производственной базы средства были освоены в 1956 г. стройтресгом X  97 лишь на 56,6 процента, в тресте «Томск- сгрой» строительство производственной базы еще не начато, почти ничего не делается для этого в  МДО-135.Чтобы достойно встретить 40-ю' годовщину Великой Октябрьской социалистической революции, строители должны полнее использовать имеющиеся резервы,Довышеиие пйрщ ?Ш тельност1

уменьшение затрат труда на кубометр возведенного здания во многом зависит от качества проектов. В тресте X : 97 из 123 культурно-бытовых и жилых объектов 118 строится по устаревшим проектам, которые предусматривают большое количество типоразмеров и низкую степень индустриализации работ.Применение сборных конструкций резко повышает производительность труда. Например, на сооружение кубометра жилого дома из кирпича в Томске затрачивается 1 ,5— 2 человекодня, в то время как при строительстве домов из крупных блоков и панелей в Ленинграде —  всего 0 ,3— 0,4 человекодня.Резко повышает производительность труда в строительстве механизация строительных работ. Ео.тичество механизмов на стройках треста X» 97 йо сравнению с прошлым годом возросло в полтора раза, но используются они плохо.Особенно низок уровень механизации трудоемких работ на стройплощадках У Н Р-768. В прошлом году земляные работы здесь были механизированы всего на 15,4 процента при плане 70 процентов, погрузочно-разгрузочные —  на 15 процентов, а штукатурные работы вы- полня.тись вручную.На строительных площадках города неудовлетворительно используются башенные краны. На многих стройках страны на башенный кран, занятый на строительстве жилья, приходится 4— 5 тысяч квадратных метров сданной в эксплуатацию жилой площади. В стройтресте X» 97 в прошлом году пришлось всего около 750 квадратных метров жилой площади.Неудовлетворительно используется на стройках автотранспорт. Из 189 грузовых машин каждая в среднем работает 5— 6 часов в сутки. Остальное время она простаивает в ремонте и на участках под погрузкой н разгрузкой вручную.Из-за этого на стройплощадки несвоевременно доставляются материалы. Заме- ститедь упррляющ егр строитрестом

X» 97 тов. Гольдштейн не принимает эффективных мер для лучшей оргвяизации производственной работы автотранспорта.Производительность автомашин резко увеличивается, если они организованы в механизированные колонны. Однако в стройтресте до сих пор они распыляются по отдельным управленням, а 12— 15 грузовых машин ежедневно используются для нужд руководителей или для отделов снабжения треста и 5^НР. Это так называемые «машины-хозяйки».Один из крупных недостатков в организации строительства— ^нарушение обязательных технологических правил производства работ. Проекты организации работ составляются проектировщиками ча- ,сто форма.дьно, без учета реальных возможностей, на.тачия механизмов на стройках, поступления материальных фондов, и, как прави.до, на эти проекты никто не обращает внимаття. Между тем, опыт показывает, что применение технологических правил сокращает сроки вдвое, а выработку рабочих увеличивает на 30—  50 процентов.Еще лучшие результаты дает строительство по суточному графику и организация диспетчерской службы. В тресте Х2 97 диспетчерская служба О’рганизова- на недавно и имеет много недостатков, но и при этом она дает положительные результаты;Для повышения производительности труда следует создавать в общестроительном тресте специализированные стротг- тельно-монтажные управления и участки, например, для устройства фундаментов, производства отделочных работ и т. д. (Зоз,дание специализированного отделочного прорабства в УН Р-290 позволило повысить производительность труда пример, но на 20 процентов.Необходимо улучшить’ платтроватгае строительства. Строительныр организации Томска не имеют комплексных норм на затраты труда и расценок на укрупненную единицу определеяного конструктив'

ного элемента, например, кубометра кирпичной кладки. Отсутствие таких обоснованных плановых расчетов приводит к завышению численности рабочих и расходов на заработную плату.Такое положение получилось в УНР-290 стройтреста X» 97, где годовая выработка на одного рабочего в прошлом году была запланирована ниже фактически достигнутой в 1955 году. До . сих пор в этом управлении наряды рабочим выдаются с большим опоздание^г, чаще в конце месяца, и заполняются иногда безответственно, что ведет к переплатам.Анализ некоторых нарядов показывает, что норогы выработки, простав.тяемые в нарядах, значительно перевыпо.лняются при невыполнении планового задания по повьппению производительности труда.Значительно повышают темпы строи- те.тьства и производительность труда поточно-скоростные методы производства работ. При этом строительные или монтажные бригады переводятся с одного объекта на другой после выполнения на каждом опреде.тенного вида работ.Стройтрест X» 97 с 20 января 1957 года организовал поточно-скоростное строительство жилого поселка в конце улицы Сибирской. Здесь были сосредоточены людские и материальные ресурсы. Это позволило УНР-787 лучше организовать труд рабочих и использование механизмов. План строительно-монтажных работ на I квартал был выполнен этим .управлением к 20 марта. Однако в работе отдельных управлений и участков еще нет увязкн в работе.Одно из главных условий повышения произво,тнтельности труда —  ликвидация трудовых потерь на строительстве. Трудовые потери обусловлены внутрисменны- ми простоями. Они обычно не учитываются, так как акты на них составляются очень редко. В отчетных данных такие потери не показываются, хотя достигают 26 и более цроцентов от рабочего време-нд, ••

Внутрисменные простои на строительных площадках Томска происходят из-за несвоевременной доставки материалов на рабочие места и плохой организации работ. Строительные организации города часто ощущают перебои в снабжении цементом, лесом, мелкосортной сталью и т. д., а также местными нерудными и стеновыми материалами.Подсобные иредщшятия строительных организаций также запаздывают с выпуском необходимой продукции. А готовые изделия и детали месяцааш не доставляются на стройплощадки из-за плохой организации работы автотранспорта и автокранов. Только на ЕСД-1 л ЕС!Д-2 стройтреста X  97 лежат железобетонные конструкции и летали на су\гму около 1,5 миллиона рублей, в то время как на стройплощадках очень нуждаются в этих изделиях.Все эго влечет за собой простои рабочих, в том числе л  высококвалифлциро- ваяных. Зафикслрованные простойч. по этим причинам только по УН Р-290 стройтреста X» 97 в истекшем году составили почти 25 тысяч человекочасов.Рост производительно'Сти труда строителей во многом зависит от квалификации рабочих. Строительные организапии Томска не уделяют этому внимания. Например, в прошлом году в стройтресте X* 97 было обучено 272 человека вместо 400 по плану, в управлении ГРЭС-2 обучено 98 вместо 125. Не лучше обстоит дело в других строительных организациях. А повышать квалификацию строителей нео'бходимо. Средний тарифный разряд рабочих томских строек не превышает 3 ,7 . Низка квалификация ряда инженерно-технических работников строительных организаций. В управлениях и на строительных участках более 35 процентов инженерно-технических работников не имеют слециально-го образования.^  Среди 'ст^ителеа _)Немал(1.. р а ^ ш м и з а -

торов, передовиков, новаторов производства, показывающих образцы высокой производительности труда. Среди них широко известны имена каменщиков УН Р-787 тт. Астрато'ва, Заяц, Бондаренко, штукатуров УН Р-768 Воробьева, Гекв и многих других. Но опыт новаторов ме.т- ленно распространяется на другие стройки города.Важнейшим резервом повышения про' изводительности труда является социалистическое соревнование. Однако профсоюзные организации строек зачастую формально организуют это важное дело. Социалистические обязательства, взятые в честь 40-й годовщины Великого Октября, не всегда подкрепляются организационными мероприятиями, необходимыми для их выполнения.Одним из прогрессивных методов орга^ низаци'и строительного производства являются комплексные бригады. Оплата брпгаде за кубометр кладки создает большую заинтересованность всех рабочих в результате общего труда, содействует умельшению числа вспомогательных рабочих, повышению квалификации членов бригады. В городском стройуправлении треста ^(Томскстрпй» широко известны высокой производительностью труда комплексные бритды тт. Вольфа, Бренера, Гетте и  Ерайсмана, выполняющие нормы выработки в среднем на 150— 180 про- 'центов.Осуществление рассмотренной системы мероприятий, содействующих дальнейшее му подъему индустриализации строителье ного производства и серьезному улучшее нию организации труда, позволит строие телям досрочно справиться с обязателье ствами, взятыми в честь 40-й годовщины Великой Октябрьской социалистической революции. Партийные, профсоюзные й  комсомольские организации строек долж^ ны моби.дизовать коллективы строителей на использование имеющихся резервов пое вышения дроизводительности труда.
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К Р А С Н О Е  З Н А М Я Среда, 8 мая 1957 г. 90 (10198)’
Лавретттий Степанович 

Баянов 32 года проработал 
на производстве, из них 23 
посвятил овощеводству и 
садоводству. Много лет ру
ководил овощными совхоза
ми. Старые овощеводы пом
нят Лаврентия Степановича 
как хорошего руководите
ля, и недахюм один из уча
стков подсобного хозяйства 
Томского треста столовых 
до сих пор, по старой па
мяти, называют «Баянов- 
ским».

Сейчас Лаврентий Степа, 
нович ушел на пенсию, но 
любимого дела не бросает.

— Люблю землю. Она 
тан щедро платит за труд. 
Посмотрите на эти нежно
зеленые листочки, —  гово
рит Лаврентий Степанович. 
— Сколько в них любви кКРЕПНЕТ ЭКОНОМИКА КОЛХОЗАНаш колхоз расположен на севере Тояской области. Оя сравнительно невелик, васнитывает 111 трудоспособных членов артели. Основной отраслью общественного хозяйства являетчш живот- новодетно.В 1956 году мы добились заметного роста продуктивности общественного скота.Построили хорошие типовые скотопо- мещения для всего поголовья животноводства, электрифицировали их, провели водопровод. Работники молочно-товарной фермы дали слово надоить в нынешнем году не менее 1.650— 1.700 килограммов молока на корову.Мы ставим перед собой задачу, увеличивая производство животноводческих продуктов, снижать их себестоимость.. Для этого стараемся, прежде всего, про

изводить больше кормов собственными сила.ми, меньше их покупать.С целью снижения затрат на производство продукции в 1956 году механизировали некоторые процессы работы на фермах, пересмотрели нормы выработки по всем отраслям, сократили управленческий аппарат.На трудодень деньгами мы выдали в прошлом году по 11 рублей 25 копеек.Колхозники нашего колхоза приложат все силы к тo^ry, чтобы в 1957 году добиться дальнейшего 5>величения производства мяса, молока, яиц и других продуктов и тем самым в.нести свой вклад в дело крутого подъема сельскохозяйственного производства.
Б. ШАПТЕФРАЦ, 

бухгалтер колхоза имени Кагановича, 
Васюганского района.

жизни! Скоро у  меня будут 
свежие огурцы. Кроме вы
ращивания овощей, я раз
вожу малину и смородину.

Государство назначило 
мне пенсию. Недавно я от. 
дохнул в санатории. Имею 
свой домик. Кажется, все у  
меня есть и мог бы лежать, 
как говорят, на печке. Но 
не могу сидеть, сложа р у. 
ки!

Являясь членом правле
ния кассы взаимопомощи 
инвалидов Кировского рай
собеса, бываю с обследова
нием у своих товарищей, 
ушедших на пенсию, участ
вую в работе огородной ко
миссии. Забот хватает, я 
не чувствую себя оторван, 
ным от коллектива, от жиз. 
ни советского народа.

Коротко©  Высоких показателей в социалистическом соревновании за достойную встречу Великого Октября добился коллектив То.мского горпищекамбината. Досрочно был выполнен по всем показателям квартальный плав, 23 апреля был завершен апрельский план. До конца месяца было выпущено сверхплановой продукции на 300 тысяч рублей.© В клубе «Динамо» работает кружок кройки и шитья. В нем занимается 50 человек. Женщины в течение 4-х месяцев научились шить и кроить платья, брюки, сорочки, дамское пальто, пыльники.С большой любовью преподавательница Мария Яковлевна Кокорина передает свой опыт кружковцам.

Индонезийская печать приветствует визит К. Е. Ворошилова в Индонезию
Д Ж А К А Р Т А , 6 мая. (Т А С С). С е г о  

дня все газеты Джаша/рты на первых 
пожхах под крупными заголовками' со- 
01бщают о предстоящем визите в Джа
карту Председателя Президиума Вер
ховного Совета С С С Р  К. Е . Ворошило
ва.

Газеты помещают портреты К. Е . Во
рошилова и передовые статьи, в кото
рых тепло приветствуют визит К. Е . Во
рошилова в Индонезию.

Газета «Бинтанг тимур» пишет, что 
визит К. Е . Ворошилова в Индонезию 
будет способствовать взаимопониманию 
между народами и вновь наглядно про
демонстрирует перед всем миром воз
можность мирного сосуществования 
между странами с различными социаль
ными системами.

Газета «Сулу Индонезия» в пере
довой статье под заголовком «По пути 
еще более тесной дружбы» отмечает, 
что Советский Союз всегда стоял на 
стороне Индонезии в ее борьбе против 
колониализма.

Визит К . Е . Ворошилова, пишет газе
та «Републик», явится важнейшей ве
хой в деле укрепления дружественных 
отношений менаду двумя странами. Раз
личия в идеологии, подчеркивает газе
та, не мснут препятствовать установле
нию дружественного сотрудничества.

Газета «Хариан ракьят» пишет, что 
визит К. Е . Воропшлова внесет огром
ный вклад в дело предотвращения но
вой войны и укрепления мира между 
всеми народами.

Ученые-атомника Г Д Р  против использования 
атомной энергии в военных целях

СОВЕТЫ  ВРАЧА  I Клещевой энцефалит и его профилактика
Возбудитель клещевого энцефалита 

— микроб из группы вирусов, имею
щий величину в 30 миллимикрон (мик
рон — тысячная доля миллиметра).

Заражение энцефалитом происходит 
от лесных клещей. Вирус данной болез
ни в клещах не только сохраняется, но 
и передается при различных стадиях их 
развития (яйцо, личинка, нимфа, взрос
лый клещ). Вирус циркулирует в 
природе по цепи: животное (птица) —  
клещ —  животное (птица). Место, где 
происходит это явление, называется 
природным очагом. В нашей области та
кие очаги встречаются в кедровых ле
сах, травянистых сосновых борах, на 
низинных сырых лугах с кустарниковой 
растительностью и в березово-осиновых 
лесах.

Взрослые клещи могут попадать и на 
человека. Это происходит не только в 
природных очагах. В отдельных случа
ях клещи из леса могут быть с цвета
ми. одеждой и т. п. занесены в населен
ный пункт и даже в квартиру. Клещей 
могут занести также животные.

Клещи псявляются, как только 
сойдет снежный покров, но в массо
вом количестве они обнаружива
ются в мае— июне. В середине июля 
клещи встречаются крайне редко.

Клещевой энцефалит проявляется 
спустя 2 — 45 дней после присасывания

клещей, но чаще через 10— 15 дней.
Болезнь начинается обычно остро, с 

повышением температуры и может про
явиться в ряде форм. С  первыми приз
наками заболевания необходимо обра
титься к врачу, так как своевременное 
лечение специфической сывороткой при
водит к выздоровлению и предупрежде
нию осложнений.

Предупреждению этого заболевания 
способствуют меры личной и обществен
ной профилактики. К посещению леса 
необходи.мо подготовить свою одежду. С  
этой целью лучше всего надевать сапо
ги и длинные брюки. Брюки обязатель
но заправлять в сапоги или плотно об
матывать внизу и завязывать у щико
лотки тесемкой или резинкой. Рубаху 
или блузу нужно хорошо заправлять 
под пояс брюк или юбки, обшлага плот
но завязывать у кисти рук, ворот необ
ходимо застегивать.

Для отпугивания клещей применяет
ся ряд средств, которыми пропитывает
ся одежда или часть ее (воротник, об
шлага рубахи, нижние концы брюк). К 
этим средствам относится эмульсия мы
ла «К », диметилфталат, дибутилфта- 
лат и др. Во время пребывания в лесу 
или в поле' необходимо периодически 
бегло осматривать себя, снимать и 
уничтожать обнаруженных на одежде 
клещей. После хотя бы кратковремен

ного пребывания в лесу или в поле,-где 
встречается много клещей, необходимо 
производить нательные осмотры.

На площадках около палаток, бара
ков и различных строений, расположен
ных в местности, в которой распростра
нены клещи, необходимо скашивать тра
ву, убирать валежник и низкорюслый 
кустарник. Уничтожение клещей на 
местности можно производить и хими
ческими средствами — препаратами 
Д Д Т  и гексахлорана. На домашних жи
вотных клещи уничтожаются обработ
кой 10-процентным дустом Д Д Т. Ж и
вотных обрабатывают с момента выгона 
их в поле примерно до середины июля, 
с перерывами в 7 — 10 дней. Большое 
профилактическое значение имеют сме
на пастбищ, а также борьба с грызуна
ми.

Кроме перечисленных выше мер. 
применяется вакцино- и серощюфилак- 
тика. Последняя заключается в том. что 
людям, к которым присасывались кле
щи, впрыскивают противоэнцефалитную 
сыворотку. В Томском институте вакцин 
и сывороток разработана методика из
готовления этой сыворотки в очищен
ном и концентрированном виде, она 
применяется в малой дозе и не вызыва
ет, как правило, сывороточной болезни.

Профессор С . К А Р П О В , 
член.корреспондеят Академии 

медицинских наук.

Б Е Р Л И Н , 4 мая. (Т А СС). Агентство 
А Д Н  передало сообщение ведомства пе
чати при премьер-министре Г Д Р , в ко
тором говорится, что премьер-министр
О. Гротеволь принял 29 апреля 8 вид
ных ученых —  физиков Г Д Р  и имел с 
ними беседу по вопросам, связанным с 
угрозой атомного вооружения и с про
блемой использования ядерной энергии 
в мирных целях.

О . Гротеволь напомнил в беседе о 
политической обстановке, возникшей в 
связи с проводимой боннским прави
тельством политикой оснащения бундес, 
вера атомным оружием и его намере
нием создать на территории Ф Р Г  скла
ды атомного оружия. Он сказал, что 
политика атомного вооружения Запад
ной Германии в рамках Н А Т О  вызовет 
обострение международной напряженно
сти и создаст новые препятствия вос
соединению Германии мирньпи и демо
кратическим путем.

Пхюмьер-министр изложил принципы 
политики, прюводимой правительством 
Г Д Р  в связи с планами ат01много воору
жения Западной Германии. О . Гроте
воль подчеркнул, что в настоящее вре
мя на территории Г Д Р  нет складов 
атомного оружия, что оно не произво
дится и не будет производиться в Г Д Р  
и в будущем. Премьер-министр привет
ствовал в этой связи выступление за
падногерманских ученых-атомников про
тив создания в Западной Герман1ии 
складов атомного оружия.

Первый заместитель председателя 
Совета министров В. 'Ульбрихт отметил 
неблаговидную роль западногерманских 
политиков, выполняющих приказы 
Н А Т О  и способствующих тем самым

обострению напряженности в Европе и 
увеличению опасности атомной войны, 
угрожающей Германии.

Участвовавшие в беседе ученые еди
нодушно выразили свое полное доверие 
правительству Г Д Р , стремящемуся к 
обеспечению прочного мира и к преодо
лению раскола страны. Они выразили 
полное согласие с принц:ипами, выдви- 
нутьши в обращении 18 западногерман
ских ученых-атомников.

По сообщеайю агентства А Д Н , 14 
видных ученых-физиков Германской Де
мократической Республики опубликова
ли заявление, в котором выступают 
прютив использования ядерной энергии 
в военных целях. Ни у  кого нет боль
ше, чем у немцев, оснований, говорится 
в заявлении, опасаться той угрозы, ко. 
торая возникла бы для всего нашего 
отечества в случае войны. Эта опас
ность становится еще большей в связи 
с существованием различного _^рода 
атомного оружия — артиллерийских 
снарядов, ракет, авиабомб, т. к. даже 
самое слабое «тактическое» ядерное 
оружие обладает не меньшей разруши
тельной силой, чем бомбы, сброшенные 
на Хиросиму и Нагасаки. Поэтому 
нельзя допустить, чтобы на территории 
Германии находилось атомное оружие. 
Мы заявляем, что в Германской Демо
кратической Республике ни один уче
ный никогда не привлекался к участию 
в работах по исследованию в области 
ядерного оружия и в его испытаниях.

Ученые призывают в своем заявле- 
1ШИ все страны мира пспользовать 
ядернзчо энергию исключительно в мир
ных целях.

Заявление министра по атомным вопросам 
Ф Р Г  Бальке

Б О Н Н , 5 мая. (Т А СС). Развернув
шееся в Ф Р Г  широкое движение проте
ста против планов атомного вооружения 
Западной Германии оказало влияние да
же на некоторых представителей запад
ногерманских правящих кругов. Об 
этом свидетельствует заявление минист
ра по атомньш вопросам Ф Р Г  Зигфри
да Бальке, который, согласно сообще
нию агентства Ассошиэйтед Пресс, в 
беседе с представителями печати ска
зал. что он не хочет иметь никакого де
ла с  военным использованием атомной 
энергии. Бальке, указывает агентство.

который является членом правитель
ственной партии Ф Р Г  —  христианско- 
демократического союза, ранее уже вы
сказывался в поддержку опубликован
ного недавно заявления 18 видных за
падногерманских ученых-атомников, 
протестовавших против планов воору
жения западногерманской армии атом
ным оружием.

Бальке сообщил, что он намерен 
выйти в отставку после выборов в бун
дестаг, которые должны состояться в 
сентябре этого года.

Заявление английсного 
священника

Л О Н Д О Н , 5 мая. (Т А СС). Как пере
дает агентство Рейтер, каноник Кол

линс, выступая. сегодня с проповедью в 
крупнейшем лондонском соборе св. 
Павла, обвинил аотлийского министра 
иностранных дел Селвина Ллойда в 

попытке обмануть общественное мне
ние.

Коснувшись ут.вержяеяий Ллойда о 
том, что агитация против намеченных 
на острове Рождества испытаний анг
лийской водородной бомбы «по сущест- 
sy  исходит из коммунистических источ
ников», каноник Коллинс сказал: «По
добное 3с1явление — не что иное, как 
обман». « В  этих словах, —  подчерк- 
нул Коллинс, —  Селвин Ллойд нашел 
недостойный и позорный способ отве
тить тем, кто критикует политику пра
вительства в отношении водородной 
бомбы».

Коллинс подчеркнул та1ш е , что гон
ка ядерных вооружений «заслуживает 

дхешительного-осуткдения всеми деятеля- 
'ми церкви». .

Разгул реакции в Иордамии
К А И Р , 6 мая. (Т А СС). Печать сооб

щает, что многие государственные слу- i 
жащие Иордании отказываются в знак f  
протеста против реакционных действий 
нынешнего правительства выходить на 
работу, что фактически парализовало 
деятельность правительственного аппа
рата.

Газеты пишут, что правительство 
Ибрагима Хашима усиливает репрес
сивные меры против патриотических 
элементов. В стране продолжаются аре
сты. Среди арестованных —  проасурор 
Иерусалима Аднан Бакри и ряд госу-' 
дарственных служащих. Правительство 
объявило о «чистке правительственного 
аппарата».

Как сообщает печать, уволъншне ,  
грозит любому служащему, обвииишо- ' , 
му в политической деятельности. По 
распоряжению правительства в Иорда
нии закрыты газеты и журналы, при
надлежащие национальным политиче
ским пз1^ я м .  Правительство также за
претило деятельность студенческого 
союза и закрыло все его отделения.

П О Г О Д А

По данным Томского гидрометбюро, 
по области 8 мая ожидается ночью: пе
ременная облачность, без существен
ных осадков, ветер переменных направ
лений, 3 — 7 метров в секунду. Темпе
ратура воздуха по северо-восточным 
районам О— 5 градусов тепла, по 
остальной территории— 5 — 10 градусов 
тепла. Днем: переменная облачность, 
по крайним восточным районам слабый 
дождь, по остальной территории — 
без осадков, ветер западный, 3 —,7 мет- у' 
ров в секунду. Температура воздуха ' 
18— 23 градуса тепла.

8 — 14 мая —  переменная облач
ность, местами кратковременный дождь, 
грозы, ветер 3 — 7 метрюв в секунду. 
Температура воздуха ночью 2 — 7 гра
дусов тепла, в середине периода— 2 гра- ( 
дуса мороза— 2 градуса тепла, днем 
преобладает температура 18— 23 гра
дуса тепла.

Редактор В . А . К У З Ь М И Ч Е В .

Т Е А Т Р
Томский областной праматяческнй 

театр имени В. П . Чкалова,

8 мая —
9 мая — «Трудный возраст».
10 мая —  «Без языка».
Билеты все проданы.
Начало в 8 час. вечера.

К И Н О
Кинотеатр имени М . Горького.

8 мая —  новый цветной художест
венный фильм «Сердце поет». Сеансы: 
9. 10-55, 12-50, 2-45, 4-40, 6-35, 8-30, 
10-25.

Зал кинохроники. 8 мая —  «Древ
нее и вечно юное искусство». Сеансы: 
9, 10-20, 11-40. 1, 2-20, 3-40, 5, 6-20, 
7-40, 9.

Клуб имени Сталина.
8 мая. —  «Сердце поет». Сеансы: 

3, 4.45. 6-30, 8-15. 10.
9 мая —  «Мирза Талиб». Сеансы: 3, 

4-45, 6-30, 8-15. 10.

Кинотеатр имени И . Черных.
8 мая Большой зал —  «Сердце 

поет». Сеансы: 9, 11, 1, 3 , 5, 7, 9 , 11. 
Малый зал —  «Дмнтровградцы». Се
ансы: 10, 12, 2. 4, 6 , 8, 10.

Т ом ская  с т у д и яz :  T ^ H js * A jz A tju 3 e M Z 4 J 9 t—

Среда, 8 мая
19.00. «В  Тскмском педагогическом 

институте». 19.50. Передача «Томичи 
поддерживают Заявление Советского 
комитета защиты мира». 23.00. Кино
журналы. 20.20. Кинокомедия «Это 
случилось на улице».

Четверг, 9 мая

19.00. «Дни боевые». (К 12-й годов
щине победы над гитлеровской Герма
нией). 19.50. Репортаж «Так работают 
Р тргкторной бригаде Ивана Таранухи». 
20.00. Кинокомедия «Ангел в горах».

Т о м ск ая  о б л а ст н а я  контора кинопроката
с 13 мая выпускает на экраны города Томска 

новый музыкальный фильм

Авторы сценария: 
С . Олин, X . Экман.

Оператор 
Й. Страндберг.

В р о л я х :

А. Бане,
С . Линдберг,

Й. Петтерссон, 
А . Хенриксон 

и другие.

В фильме прини
мает участие 

известный певец 
Юсси Бьерлинг.

Производство
„Терра-фильм*,

Швеция.

I  Г Р А Ж Д А Н Е ,  приобретайте облигации Государственного 3 % | 1  внутреннего выигрышного займа и участвуйте^в тиражах выигрышей!
Очередной, 57-й тираж выигрышей Государственного 3®/о 

внутреннего выигрышного займа состоится 30 мая 1957 года 
в городе Киеве.

П о займу на 10 разрядов разыгрывается следующее коли
чество выигрышей:

W  Анжерскому машиностроительному заводу «Свет шахтера» требуются 
для работы в специальном конструкторском бюро опытные инженеры-кон
структоры на должности:

начальников секторов с окладом до 2.000 рублей в месяц, 
главных конструкторов проектов с окладом до 1.900 рублей в месяц, 
руководителей групп с окладом от 1.400 рублей до 1.600 рублей в 

месяц,
ведущих конструкторов с окладом от 1.400 рублей до 1.600 рублей в 

месяц,
старших инженеров-конструкторов с окладом от 1.200 рублей до 1.300 

рублей в месяц,
инженеров-конструкторов с окладом от 1.000 до 1.100 рублей в месяц. 
Также требуются: главный механик завода, специалисты по промыш

ленным печам и вентиляции, в управление капитального строительства — 
главный инженер управления, начальник планового отдела, начальник 
производственно-технического отдела, прорабы в мастера по строительст
ву, рабочие-строители всех специальностей, машинисты в аомощникв ма
шинистов паровозов.

Принятые на работу семейные обеспечиваются квартирами, одиночки — 
общежитием.

Обращаться:: Кемеровская область, г. Анжеро-Судженск, улица Ван- 
цетти, 1, отдел кадров. 3 — 2

Размеры выигрышей в основном тираже В дополнительном 
тираже

100СЮ0 рублей __ 10
50000 рублей 20 50
25000 рублей 50 250
10СЮП рублей 250 800

5000 рублей 800 8000
1000 рублей 7000 23000

400 рублей 76880 82890

Всего . . . 85000 115000

Общая сумма выигры
шей (в тысячах рублей) 46502 113906

f

Тиражи выигрышей проводятся еж егодно:30 января, 30марта, 
30 мая, 30 июля, 30 сентября, 30 ноября и дополнительный 
тираж—30 сентября.

Сберегательные кассы продают и свободно покупают обли

гации 3®/о займа. Управление гострудсберкасс и госкредита Томской области. I

Дочь, зять и внуки извещают о 
смерти матери и бабушкисимолинои

Софии Владимировны.
Вынос тела состоится 9 мая, в 

^  5 часов вечера, из анатомического 
корпуса медицинского института. (

Томскому техническому участку тре
буются: матросы, кочегары, повара, 
шкиперы, рабочие в партии, водолаз.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная реки Томи, 15, отдел кадров. 
____________________________________________________3 — 1

Лучановской семи летней школе Том- 
ского района требуются плотники и 
столяры.

Обращаться: Томский район. Луча- 
новская семилетняя школа, к директору.

Решетитем гориспо'лко'ма от 22 мая ч 
1956 года №  З7 .р  остров «Заячий» за г 
рекой Томью передан под индивиду
альные огороды фабрике мягкой мебе. 
ли, дерево(^делочно1му заводу и артели 
«Культспорт». Посадка огородов дру- • 
гим коллективам и частным лицам за
прещается.

Горпищекомбинату требуются: меха, 
ник, автослесари, шоферы, грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Белий. 
ского. 58. 2 — 1

Томскому отделению Главмясомол- 
снаба требуются сезонные грузчики.

Обращаться: г. Томск, улица Проле. 
тарская, 38. 2 — 1

Конторе «Главбакалея» требуется 
товаровед по пищевым товарам, имею
щий специальное среднее или высшее 
образование.

Обращаться: г. Томск, улица Кры
лова, 54. 2 — 1

Томскому хлебозаводу требуются на 
постоянную работу: экспедиторы, еле. 
сарь.электросваршнк, дежурные слеса
ри, слесари по ремонту, трубопровод, 
чики, столяры, конюх, хлебогрузчики, 
работницы в хлебный цех.

Одиноким женщинам предоставляет
ся жилая площадь при заводе.

Обращаться: г. Томск. Базарная 
площадь, 2, отдел кадров.

3 — 1

Сибирскому физико-техническому ин
ституту требуются: радиотехник, стар
ший лаборант, лаборант, имеющие сред
нетехническое образование, плотник, 
квалифицированный рабочий, дворник, 
служительница и конюх.

Обращаться: г. Томск, площадь Ре
волюции, 1.

Томскому заводоуправлению мельза. 
водов № №  6 — 7 требуются: экспеди
тор, помощник заведующего складом, 
шоферы, трактористы, автокрановщик, 
грузчики, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица Мель
ничная, 40. 2 — 1

На основании договора от 12 января 
1957 года с Кировским райисполкомом 
земельный участок на задах усадеб 
№ №  16, 18, 20, 22 по улице Дзержин
ского отведен под склады облпчелокон. 
торы. Посадка огородов запрещается. ______________________________________________2 - 1

Конторе «Сельэлектрострой» требу
ются: тракторист для работы в Богаше. 
во, шкипер паузка, техники-электрикп.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная реки Ушайки, 18, телефоны 
48-47, 48-46.

h

Управлению капитального строитель
ства Томского электромеханического 
завода имени В. В. Вахрушева требу, 
ются на работу плотники и разнорабо. 
чие.

Одинокие обеспечиваются общежи. 
тием, семейные в течение 3 — 4 .x  ме
сяцев —  жилой площадью.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 30, отдел кадров.
___________________________________________________4 — 1

Томской базе «Сельхозенаба» срочно 
требуются: опытный крановщик на ав
токран М А З-2 0 4 , автослесарь, мото, 
рист.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 5. 2 — 1

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина, 13, телефоны: для справок (круглые сутки) — 4 2 .4 2 , редактора —  37 .37 , заместителя редактора— 51.75, ответ, секретаря —  31-19, секретариата — 42-40, отделов: партийной 
жизни —  37-77 и 42.44, пропаганды —  4 7 .45 , вузов, школ и культуры — 42 .46 , сельского хозяйства —  37-39, промышленного— 37-75, отдела писем—  37-38 и 31-47, отдела информации— 51-61, зам. зав. издательством —  52-23.

бухгалтерии и отдела объявлений —  37-36, директора типографии —  37.72.

. .Тираж 82 тыс. экз. Заказ №  147,7^

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


